

axelle 245 - mars/avril 2022

Scandale de l'APD et lanceuses d'alerte menacées : Charlotte Dereppe et Alexandra Jaspar se confient

Par Maïté Warland (texte) et Lara Pérez Dueñas (illustration)

L'affaire a fait la une en décembre dernier. Pendant près de deux ans, deux directrices de l'autorité de protection des données ont dénoncé et alerté. Sur des mandats illégaux, des conflits d'intérêts et d'autres violations caractérisées de la loi, mais aussi sur le fait que le gouvernement belge ne respectait pas les règles en matière de récolte de données, déterminées par le règlement européen entré en vigueur en 2018 dit « RGPD » (pour « Règlement général sur la protection des données »). N'ayant pas été écoutée par le gouvernement et le Parlement, Alexandra Jaspar a décidé de démissionner à la fin de 2021. Charlotte Dereppe est restée en place, mais une procédure de révocation de son mandat a été ouverte début 2022 : elle risque donc de perdre son emploi. Depuis l'entame de leur combat, malgré plusieurs avis d'instances leur donnant raison, toutes deux subissent pressions et menaces. Elles ont accepté, dans un entretien exceptionnel, de nous les raconter. Pendant près de deux heures, elles nous ont expliqué les faits, les conséquences de ces dysfonctionnements mais aussi le silence, les menaces, et leur crainte pour leur futur et celui des citoyen·nes... En somme : un scandale d'État. Un entretien bousculé par l'actualité.

axelle magazine

111, rue de la Poste - 1030 Bruxelles

Tel : 0032 2 227 13 19

axellemag@viefeminine.be

www.axellemag.be